



# IT時代に生きる

Michi recommends  
響く本『君たちどうする?』



小野田寛  
(おのだ・ひろ)

大正11年(1922)、和歌山県生まれ。

昭和14年(1939)、旧制海南中学校卒業後、貿易商社に就職し  
中国・漢口(現・武漢)に渡る。

昭和19年(1944)1月、久留米第一予備士官学校に入学。  
同年9月、陸軍中野学校二俣分校に入校、  
12月にフィリピン戦線へ派遣される。以後30年間、  
作戦解除命令を受けることなく任務を遂行。

昭和50年(1975)春、ブラジルに渡り牧場の開拓と経営を開始。

昭和59年(1984)、子どもたちのキャンプ「小野田自然塾」を開く。

現在は(財)小野田自然塾理事長。

著書に「たった一人の30年戦争」「わが回想のルパン島」などがある

ベランダで土いじりをする耳に、息子の  
3歳で離婚し日本に連れて帰ってきた  
たければ、何時でも飛行機の切符は用意  
今ひとつ。

トからメールを発信して来る。それに振り回される親御さんには、即合を控え要求している内容を、もう一度、子供が考える時間を与え

社会人になって3年そろそろ転職を考えており新しい仕事を始める

事の始まりはこの様だ。大学時代1年間休学しイギリスに留学して

ていた頃の友達に、3月に入り一斉メールを流したところ、父親の「アーヴィング」「会こなれ」と二回言葉を二つ言つた。

ル「アトレスに引く振り会えた良いわ」と返信がアーティストと言ふ。

るので、自分で宿先を探すから大丈夫と、いとも気軽に言い残し出発

地下鉄に消える息子の後姿に、熟した柿の実がボトッと落ちるシーンが重なり感慨深いものが込み上げてきた。

留学を転地教育の軸にしたカンセリングは、本人の気持ちが動いた瞬間を見逃さない真剣勝負。それから始まる親御さんとの連携プレーは、加速度をつけて留学準備に入る。

このブルーブの山地絶走の最後の宿泊地は展望のきく稜線でしたが、そこでみんなに将来の夢を語つてもらいました。なかの一人が「僕はジャンボ・ジェットのパイロットになりたい」と言いました。

他の子どもたちは「出たぞ、出たぞ、でかく出た」などとはやし立てましたが、私は、「そうか。僕も君たちの年なら、なつてみたいなあ」と言い、「でも英語も数学もよくできなければパイロットの試験には通らないし、体に故障があつてもだめだから、簡単じゃないぞ」と真顔で説明しました。

そして、「思つた事は途中で投げずにできるまでやれば、きっと成功するはずだ。忘れるなよ」と励ました。他の子もシンとなつて聞いていましたが、昨年、名古屋から連絡が

りの宝物なのです。  
自然塾では子どもたちが何かを発見し何  
かに感動することで、自分の本質を見出しそ  
夢を抱くようになつてほしいのです。夢はい  
ずれ希望に変わり、具体的な目標になつて  
いくでしょう。そうすれば、「指示待ち」な  
どと批判されなくなるはずで、それこそが  
私が本当に願つていることなのです。  
人間は追い詰められたとき真剣に生きる  
ための手段を考えたなら、眠っている潜在能  
力が目ざめ、思いもよらぬ力を發揮する  
のです。冷静に現状を把握して、危険を恐  
れずやるべきことを命がけて断行したなら  
必ず進むべき道が見ええてきます。

かして生きる。私が今までの人生で培ったそ  
の基本的な姿勢を、今後も  
自然塾の活動を通じて少しでも伝えたいと  
思っています。

人は皆、生きる能力を持ち、生きるため  
に生まれてきているのだ  
と信じて生き抜いてほしいです。



あつて彼が一瞬れてノイロトはなかた」とおっしゃいました。こちらが忘れていたことだったので驚きましたが、他にもう一人パイロットに合格した子が出たという知らせがきました。都合二名が念願かなったことになり、本当に嬉しい話でした。もともと、たとえ人でも二人でもよい、目標を自分で立てて遅く生きていってください。そう言って台頭こぶすれまづづく

わからずほんと願っています。引きこもりの状態に陥ったり、キレイで犯罪に走ったり、自殺してしまったり、人生を放棄してしまうことだけは絶対にしてほしくないです。

# [MAPLE] 2008年 NEWS Vol.61



*Yuki Kawashima*

今回二ユージー  
しいことを学び  
り、将来は美容業者  
ですが、他にもメー  
ルで母が、語学勉  
きのメイクオーディ  
ションをしました。英語は  
マイクの話がどう  
行ってみようと思  
うと、コースはホーム  
の先生の自宅で  
きます。テーマで  
てモデルさんにて  
ベースから色使  
状況に合ったメー  
ルがとてもも  
う教えていただ  
くスタッフの皆様が

ランドに行って私はいろいろな新師になりたいと思っているので、マイクやネイルなど、美容に関わったので、今勉強中です。そこ強も兼ね、三ージーランドで、バーコースの話を持つててくれあまり得意ではないのですが、でも魅力的だったので「一人でも決心しました。マイクオーバーハイをして、その家からマイクを1日ごとに決めてテーマにそつメイクをさせてもらいました。いなど、その人に合ったマイクや、マイクを教わりました。1対1とよい環境で、とてもわかりやすけました。面倒を見ててくれたが組んでくれたスケジュールはと

ても充実してくれました。テイの家族の授業もとんでもくれました。でも向こうでもふれる化にふれる人で海外へ少し前の自動力も発見出していき



☆小野田夫妻とMichi